

grand fait d'histoire contemporaine est jugé avec impartialité et justice!

Eh bien ! lecteurs, *ab uno disce omnes* ; par ce seul fait, jugez de la véracité et de la science du brochurier. S'il travestit ainsi le plus grand événement du XIXème siècle, le fait historique le plus récent et le mieux connu du monde entier, vous pouvez imaginer quelle capacité de mensonge il déploie, quand il passe en revue les événements des siècles passés.

Il a feuilleté l'histoire avec le désir impie de trouver l'Eglise toujours en défaut ; il a parcouru les encyclopédies et les pamphlets des ennemis de l'Eglise, et il a compilé, compilé, compilé toutes les calomnies, tous les mensonges que les siècles ont accumulés sur la tête de cette institution divine.

Chaque fois que l'Eglise s'est trouvée en désaccord avec un gouvernement, avec une association, ou avec un simple laïc, c'est toujours Elle qui a eu tort ! Contre Elle, la science a toujours eu raison, la littérature, toujours raison, la politique, toujours raison !

On ne saurait concevoir une haine plus invétérée et plus stupide en même temps. C'est le premier canadien-français qui, à la honte de notre race, soit arrivé à cet excès, voisin de la démence !

Dans quelle position se trouve-t-il aujourd'hui ? Quelle est sa religion ? A quelle Eglise appartient-il ?

Il nie l'Infaillibilité Pontificale ; il repousse l'autorité du Concile du Vatican et conséquemment de l'Eglise catholique, apostolique et romaine. Donc il ne croit pas que cette Eglise soit d'*institution divine* ; donc il ne croit pas davantage à la Divinité de Jésus-Christ. Car si l'Eglise est une institution humaine, Jésus-Christ n'est pas Dieu.